

**En libro próximo a aparecer:**

## Laura Soto hace revelaciones a su estilo sobre los líderes socialistas y la realidad política del PPD

Hasta sus aspiraciones presidenciales plantea la senadora Laura Soto, en el libro "Una dama de lila y de negro", que pronto será lanzado en nuestro país. La obra fue escrita por el periodista navarro José Cayuela, y está dedicada a la historia y personalidad de la parlamentaria de la V Región, quien hace una serie de revelaciones respecto del PPD y el PS y de su libro.

La obra, de 214 páginas, califica de "un apuntamiento político" a la senadora, por su rápida carrera política. Indica que ella donaría postular a la reelección por ese cargo parlamentario. Poco que no descarta postular a la Presidencia de la República. "Pero ahora me temo que las condiciones no están dadas para que una mujer aspire a la Presidencia de Chile; sería como la candidatura de un negro en los Estados Unidos", indica. Añade que su postulación podría definirse en cuatro años, para un próximo período.

### Lagos "produce anticuerpos en el mismo PPD"

Agrega que "en su campo" el único obstáculo para esa candidatura es Lagos, pues Zaldívar y Frei están "en otro campo". Del actual ministro de Educación, destaca su carisma e inteligencia. Como constata, negativa, menciona "que produce anticuerpos en el mismo PPD" y que "eso se encuentra que tras él no está el cien por ciento de los militantes".

Añade que su lealtad hacia ese líder natural, limita en la capacidad del propio Lagos "para ser leal a los suyos". En decir, que no se aleja de los planteamientos y la línea del PPD. Y advierte que en dos años más deberá definirse esa situación.

### Encuentro con Altamirano

Laura Soto se refiere en el libro a la carta que el líder socialista Carlos Altamirano envió al PS cuando realizó su reciente congreso. Recuerda que esa carta advertía sobre la necesidad de renovar el socialismo, señalando que "la raíz de fondo de la perfidia y conflictiva supervivencia del PPD reside, al más ni menos, en el debilitamiento del impulso renovador del socialismo. Ello es explicable: el imperativo de la renovación debió ser postergado frente al operativo de la reactualización".

Laura Soto dice que Altamirano, en un contacto de ambos en París en diciembre último, denunció "renovación" y que él se señaló que "no puede comprender que el PS chileno siga aplaudiendo cosas que pertenezcan al pasado".

### Radicalización del PS

La senadora se hace eco de esa crítica y expresa que, si bien en "ocasiones es socialista", ella no podría militar en un partido "como el modelado en el reciente congreso de Valparaíso (se refiere al del año pasado), que tanto se parece al salido de Chiloé en

1967 o de La Serena en 1973", haciendo de ese modo referencia a los eventos en que se considera que más se radicalizó el PPS.

### "Encantadora sin esfuerzo"

Pareciera que sólo hay dos colores para Laura Soto: negro y lila. Negro, por el tono de algunos seres humanos que perdieron sus derechos durante la dictadura militar. Y lila por su lucha en favor de la mujer y del espacio que se le debe en la sociedad... señala el autor en las líneas iniciales del libro.

En ellas, resalta el apodo que desde la niñez tuvo la senadora hacia Valparaíso y Viña del Mar, y señala que en ella hay signo de "mostrar amistad y reconocimiento pleno" con el "afiliado" senador Beltrán Urdesa.

El autor la caracteriza sin ahorrar alabanzas: "encantadora sin esfuerzo", "absolutamente al día en cuanto a simplicidad de gestos y lenguaje desprendedor de afectos y desmagogia", "shaggy linda y respetuosa, bondadosa y dura, melancólica y sonriente, bonita y extraña...".

La obra tiene rasgos de autobiografía pero el frecuente relato en primera persona. Se hacen constantes referencias a su niñez en San Bernardo y Valparaíso, su primeros pasos profesionales en Magallanes, su matrimonio y sus dos hijos, su labor como abogado de la Marina, su trabajo político por Salvador Allende en 1964, su posterior apoyo a la candidatura de Raúl Alfonsín en 1973, su lucha contra el "sectarianismo inaceptable" de la Unidad Popular, sus dudas y sus acercamientos y distancias con el gobierno de Allende, sus ganas de defensa de personas desfavorecidas a Consejo de Guerra durante el gobierno militar, una "crisis existencial" al regresar a la V región, su participación en las indagaciones por el caso de "los sicarios de Viña del Mar", y su quebrada de abogada preocupada de situaciones de derechos humanos. Se examinan varios de esos casos.

### Seda del Congreso: "Mole propria de una pesadilla neofascista"

Aunque el libro destaca los esfuerzos de la senadora por mantener el Congreso en Valparaíso, también critica a ese edificio de "tendencia neofascista". Recuerda cuando se votó en el Senado la permanencia del Legislativo en esa ciudad: "Si la votación era secreta, tendrían 27 votos a favor del



pueblo; si era pública, 30", comenta. "El más alterado era Ricardo Horvath, que me amenazó con que anularía la votación si se violaba el secreto del voto. Pero hace una píldora: cuando me trajeron las boletas, levantó la negra, que era del pueblo".

### Sus opositores en el socialismo

Tras pasar revisión a los hechos políticos relevantes de los años '80, sobre todos los cuales opina la senadora, el resto se detiene en la creación del PPD y en su nominación como candidata a senadora. Dice que se le oponió especialmente el PS liderado por Arribe, quien planteó la candidatura de Isabel Allende, entonces apoyada por Ricardo Núñez y Enrique Correa.

Y relata que, en plena campaña, se le enfrentó el candidato DC Juan Hamilton, apoyado por fuerte maquinaria partidista e incluso con la abierta preferencia del propio Patricio Aylwin.

### Aplanadora contra el PPD

"En el momento de nombramiento del nuevo gobierno, fui notorio que había una gran hostilidad respecto de los costarricenses del PPD y nos pusieron la aplastadora", manifiesta Laura Soto. Asegura que debió premiar para que las autoridades nombraran Secretaria de su partido. Y que en la posterior elección de directiva del PPD,

luchó por evitar hegemonía socialista. Revela que, en esa elección hubo "indisciplina al voto" de parte de ese sector, a la que debió enfrentarse con relativa calma.

Manifiesta preferencia por una presidencia PPD a cargo de Ricardo Lagos, pero destaca la labor de éste en Educación. Y agrega: "está actuando con inteligencia, se está reservando para el momento preciso y ésa es su gran aspiración...".

### Arrate "en una discusión privada clínicamente una serie de cosas y luego en público cambia"

Hace referencia a otros líderes. "El sector Alm eyda piensa que el PPD es un partido «desechable». Arrate es inteligente, pero su conducta no ha sido la más alta: ha ido de tumba en tumba y ahora enverga una situación de aguda tensión".

Relata una conversación privada, sostenida esa misma noche, con Arrate. "Me encantó con que este hombre sea sabio, prudente. Inteligente, en una discusión privada dice una serie de cosas, y luego en público cambia". Y señala que en esos encuentros no logró superar los conflictos con el PS, derivados de que los socialistas que militan en el PPD buscan solucionar en ese partido los problemas que no tienen resolución en el propio.

"Nosotros poseemos la gente y el PS nos dirige", expresa.

## Laura Soto hace revelaciones a su estilo sobre los líderes socialistas y la realidad política del PPD [artículo].

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Laura Soto hace revelaciones a su estilo sobre los líderes socialistas y la realidad política del PPD [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa